

Le magazine de ceux qui font la Provence

JANVIER / FÉVRIER 2017 - N°60

3,50 €

Gens du sud

LA SAGA
LE MYSTÈRE
DES DESSINS
DE VAN GOGH

MÉDECINE
L'homme aux
6 500 bébés

PORTFOLIO
Le combat
pour l'Amazonie
de Philippe
Echaroux

LITTÉRATURE
Marcus Malte
un prix Femina
varois

NEIGE
Vars :
la bonne
énergie

SUCCÈS
Ces casquettes
que les people
s'arrachent

SPECTACLES
Dans les coulisses
de la Biennale
des arts
du cirque

SOPRANO

Le sacre du rappeur marseillais

PHOTO FLORIAN LAUNETTE



DISCO
PATRICK HERNANDEZ,
LIVRE LE RÉCIT
DE SA VIE



CULTURE
AGNÈS VARDA
A LE COEUR
EN PROVENCE

La Provence
Bien plus qu'un quotidien



**À 12 ANS
IL CHANTE
AVEC
RENAUD**

MUSIQUE

Il ne risque pas de «marcher à l'ombre» dans les prochaines années. A 12 ans, Nans peut se vanter d'avoir chanté au stade de France en compagnie de Renaud pour la suite du film Stars 80. «Nous avons chanté ensemble quatre chansons, 'Dans mon HLM', 'Laisse béton', 'Mistral gagnant' et 'Dès que le vent soufflera'. Il a pleuré et m'a donné son foulard rouge dédicacé qu'il porte depuis toujours. Repéré par Thomas Langmann, le réalisateur et producteur oscarisé pour The Artist, Nans fait ses premiers pas dans la chanson grâce à The Voice Kids. Le jeune Alpin est ensuite contacté par le réalisateur pour jouer avec Renaud devant des milliers de figurants au stade de France. Un souvenir qu'il n'est pas près d'oublier.



PHOTO ERIC CAMOIN

CLASSIQUE

**Profession : sosie
de Claude François**

A 5 ans déjà on l'appelait « le petit Cloclo ». 50 ans plus tard, le Marseillais Michel Fiori ressemble toujours autant au chanteur avec ses grands yeux bleu-vert et ses cheveux blonds mi-longs. Lui qui se produit



régulièrement en concert pour chanter les tubes de son idole n'a cependant jamais eu l'occasion de la rencontrer. Un regret de taille pour ce fan qui partage sa passion avec sa femme, rencontrée lors de ses représentations. S'il précise « ne pas écouter du Cloclo 24h sur 24h » le buste de l'artiste trône tout de même dans son salon. Un artiste qui continue de vivre à travers ses fans, fidèles longtemps après sa disparition.

Allauch

Un chat au contact des patients atteints d'Alzheimer



PHOTO VISNAGE FICHAUD

Avec son pelage tigré et ses longues moustaches, Chanel est star du centre hospitalier d'Allauch. A son arrivée, elle capte l'attention et les bras se tendent alors pour tenter un câlin. Une «zoothérapie» qui permet de garder les patients atteints d'Alzheimer en éveil : «Sa présence a des vertus apaisantes, soulignent l'infirmière, Cécile Destenave et le psychologue, Jean-Daniel Aillaud. Lors de soins pas toujours agréables, certains identifient une peluche à l'animal et la prennent avec eux. La problématique du soin disparaît.» Et le praticien hospitalier, Lilit Marsoubian, d'ajouter : «C'est effectivement une thérapie non médicamenteuse à utiliser sans modération.»

**3 news
à suivre...**

1 LA MÈDE

Du Diesel avec des huiles alimentaires usagées

La raffinerie de La Mède à Châteauneuf-les-Martigues s'apprete à tourner une page de son histoire. Exploité par le groupe Total depuis 1935, le site va désormais se tourner vers les biocarburants. Un changement qui devrait s'accomplir dans les premiers mois de 2018 avec la création de la bio raffinerie. Sa matière première : des huiles alimentaires usagées. Traitées, elles fourniront du biodiesel qui sera incorporé au diesel traditionnel. Une requalification du site pour un coût de 275 millions d'€.

2 ADRÉNALINE

Au top, se filmer en courant sur les sommets

On appelle ça «l'Alpine Running». Le concept ? Courir à toute allure dans les sommets avec des caméras frontales et des drones. Une discipline que trois frères originaires de Cabriès ont transformée en profession. Jordan, Cédric, et Florent ont monté leur boîte de production, s'appuyant sur leur site internet «Mountains Legacy». «Au départ, notre terrain de jeu, c'était la montagne Sainte-Victoire et les calanques. On est né dedans. On adore la hauteur et la nature, on pratique beaucoup la répétition, on devient bons et confiants.» Un succès qui permet d'attirer des contrats notamment avec Décathlon, mais aussi beaucoup de «vus» sur les réseaux sociaux.

3 NATATION

Des palmes inspirées par les otaries

C'est la surprise du nouveau catalogue de Beuchat. Avec sa «palme Aquabloni», la société marseillaise innove. Le fruit d'un travail de quatre ans inspiré par les nageoires d'animaux marins «à queue horizontale», comme l'otarie. Commercialisé au prix de 139 euros, l'Aquabloni s'inscrit dans la longue lignée des palmes Beuchat qui auront marqué l'histoire de la plongée.

